
	

Conseil d’école n°2 
Vendredi 26 mars 2021 

	
	 	 	 														

Les membres de la commune :  Mme OSINSKI, adjointe au maire déléguée aux 
affaires scolaires.  
 

Les représentants de parents : Mmes KATBEH, COX, KIELBUS,  
SCHUR, STOLTZ, TAVAN, 
GUTZWILLER, INTERING, WALLISER, 
ORIEZ, RUETSCH, HIRTZLIN, FIMBEL, 
MASMUNSTER, QUIQUEREZ 
 

L’équipe enseignante et les ATSEM : 
 
 
 
 
Absents excusés :              

Mmes, BESADA, TISSOT, SIEDLE, MATIJASIC, 
RICHARD, HAEGY, ECKART, ANDELFINGER,  
enseignantes 
Mmes SCHERMESSER et MARTIN, ATSEM 
 
M. BLUME, inspecteur de l’Éducation Nationale 
M. SCHIELIN, maire 
Mmes PUPKA, ROUYER et PARMENTIER, 
respectivement enseignante, ATSEM et parent 
d’élève déléguée. 

  
Madame Andelfinger ouvre la séance à 18h00. 
Remerciements de la présence de chacun et explication du déroulement de la visio. 
Désignation de la secrétaire de séance : Mme HAEGY 
Rappel de l’ordre du jour.  
 

1. Organisation de la scolarité  
 

• Inscription pour la rentrée 2021-2022 
Les inscriptions des petites sections se sont faites par correspondance cette année. Les 
parents concernés ont eu reçu une invitation qui a également été relayée dans la presse 
locale et par les réseaux sociaux. Après l’inscription, l’admission définitive des élèves se 
fera à l’école élémentaire, sur rendez-vous, avec la directrice, sur présentation du 
certificat d’inscription délivré en mairie et du carnet de vaccination. Ceci dépendra 
également si le protocole sanitaire le permettra, de même que la matinée d’insertion au 
mois de juin. Les enfants viendraient dans les classes de 8h à 10h avec leurs parents. Les 
dates éventuelles restent à définir. 
 
 

Ecole élémentaire « Les Nivéoles »                                                                      Tel : 03 89 25 83 45 
4, rue des écoles  
68640 WALDIGHOFFEN 



 
 
 

• Passage de classe : procédure, date 
Les procédures de passage se font en deux étapes :  

1. Proposition du conseil des maîtres , les feuilles seront distribuées le 16 avril 2021 
2. Décision du conseil des maîtres le 11 mai 2021 

Le calendrier des procédures est fixé par l’Education Nationale. Il doit permettre aux 
parents d’avoir un temps de réflexion assez conséquent.  

3. 25 mai : date limite des recours 
 

• Entrée en 6ème, vœux des familles 
ü Fiche de liaison distribuée le 16 mars et devra être restitué le 23 mars 

maximum 
ü A compter du 26 mars, l’affectation automatique du collège de secteur 
ü Du 26 mars au 1er avril, édition des volets 2, distribution aux familles et retour 

au maximum le 15 avril, avec indication des vœux des familles et éventuelle 
demande de dérogation accompagnée des pièces justificatives 

ü Du 16 au 23 avril, transmission des demandes de dérogation de secteur et 
des vœux des familles sur Affelnet. 

ü Début juin, édition des notifications d’affectation en classe de 6ème 
  

Les élèves qui seront orientés vers Hirsingue ont déjà été sollicités afin de procéder aux 
inscriptions en JSP ou en section football. 
 

• Les options proposées en 6ème sont les suivantes :  
Anglais  
Allemand  
Bilingue  
Bilangue : anglais et allemand  
Section sportive : football à Hirsingue, handball à Altkirch  
Section des jeunes sapeurs pompiers : collège de Hirsingue 
 

• Pour rappels :  
Le collège de secteur dans lequel l’enfant sera automatiquement affecté est défini en 
fonction de l’adresse de l’élève à la rentrée 2021/2022.  
Pour les élèves monolingues résidant à Waldighoffen, le collège de secteur est Hirsingue.  
Pour les élèves bilingues résidant à Waldighoffen, le collège de secteur est Ferrette ou 
Altkirch.  
Pour tous les autres, l’affectation est fonction du lieu de résidence. 
Il n’y a pas encore de date concernant la visite des collèges. 
A partir de mi juin, les collèges se chargeront de communiquer directement aux familles 
les résultats des affectations et des vœux formulés.  
Des réunions d’informations à destination des familles seront organisées dans les collèges 
d’Hirsingue et de Ferrette. La directrice n’a pas eu de date pour l’instant.  
Depuis quelques années maintenant, un conseil école-collège a été mis en place. 
L’objectif de ce conseil est d’améliorer la continuité pédagogique entre le premier et le 
second degré. Les membres (principal, inspecteur, enseignants), se réunissent au moins 
deux fois par an et établissent un programme d’action de coopération et d’échange 
entre les établissements.  Cette année, le Conseil Ecole-Collège s’est réuni le 23 mars 
2021 en visio-conférence, en présence d’une orthophoniste et d’une psychologue de 



l’Éducation Nationale. La thématique a été de traiter des élèves « dys » et assurer la 
continuité de la prise en charge de ces élèves. 
 
 
 
 
Le temps scolaire : 
Cette année, nous devons voter les horaires. 
La proposition est de conserver les horaires actuelles :  

  Matin : 8h00 – 11h30 
  Après-midi :  13h30 – 16h00 

Pour : 17 
Contre : 0 
Non réponse : 2 
 

2. Les classes et les effectifs  
 

L’école compte actuellement 184 élèves : 105 bilingues et 79 monolingues.  
72 élèves en classes maternelles : 17 monolingues et 55 bilingues  
112 élèves en classes élémentaires : 62 monolingues et 50 bilingues  
Il y a 3 classes de maternelles et 5 classes d’élémentaires. 
 



 
 
 
 
 
Deux élèves, PS et GS bilingues, ont quitté l’école avant les vacances de Noël. 
Rentrée 2021 :  14 élèves nés à Waldighoffen, dont 8 inscrits à l’école 
   22 élèves inscrits en tout, 4 en mono et 18 en bi            
Rentrée 2022 :  15 enfants nés à Waldighoffen 
 
 
 

Enseignants 
titulaires 

Langue Nombre de 
classes 

 
Effectif 

 
Total 

Maternelle monolingue 

BESADA 
Cindy  1 classe 

PS : 4 
MS : 1 
GS : 6 

11 

Maternelle bilingue 

TISSOT Céline Allemand 
Français 2 classes PS : 18 

MS : 11 56 

Enseignants Langue Classes Effectifs Total 

Besada Cindy Français PS/MS/GS 
PS : 1 
MS : 6 
GS : 10 

17 

Tissot Céline 
Matijasic Christelle 

Allemand 
Français PS/GS bilingue PS : 11 

GS : 16 27 

Matijasic Christelle 
Tissot  Céline 

Français 
Allemand MS bilingue   28 

Andelfinger Céline 
Marty Mathilde Français  CP/CE1 monolingue CP : 7 

CE1 : 9 16 

Pupka Stéphanie 
Siedle Karin   

Français 
Allemand CP/CE1 bilingue CP : 14 

CE1 : 10 24 

Richard Coralie Français CE2/CM1 monolingue CE2 : 11 
CM1 : 12 23 

Siedle Karin 
Pupka Stéphanie 

Allemand 
Français CE2/CM1/CM2 bilingue 

CE2 : 5 
CM1 : 15 
CM2 : 6 

26 

Haegy Katia Français CM2 monolingue  23 



MATIJASIC 
Christelle 

GS : 27 

Elémentaire monolingue 

RICHARD 
Coralie 

ANDELFINGER 
Céline 

 2 classes 

CP : 10 
CE1 : 6 
CE2 : 10 
CM1 : 10 
CM2 : 11 

47 

Elémentaire bilingue 
 

SIEDLE Karin 
PUPKA 

Stéphanie 
 

 
Allemand 
Français 

 

2 classes 

CP : 16 
CE1 : 14 
CE2 : 10 
CM1 : 5 
CM2 : 14 

59 

 
 
Total : 173 élèves 
 
En monolingue, une classe a été fermée au vu du faible effectif. Notre collègue Katia va 
sûrement devoir nous quitter, mais nous espérons trouver une solution pour qu’elle puisse 
rester …. 
La répartition des classes sera faite pour le troisième conseil d’école afin d’intégrer les 
variations d’effectifs possibles mais les effectifs en maternelle monolingue étant faibles, il 
y aura très probablement une réorganisation pédagogique afin de mettre les CP avec 
les classes maternelles. En bilingue, les effectifs étant très élevés, nous sommes dans 
l’attente d’une révision de la carte scolaire en vue d’une ouverture de classe. 
 
Toute l’équipe enseignante remercie les parents d’élèves pour leur soutien apporté en 
envoyant un courrier à l’Inspecteur demandant la révision immédiate de la carte 
scolaire, ce qui permettrait de se projeter davantage dans l’année prochaine. 
 
 
 
Les parents d’élèves vont se réunir la semaine prochaine. L’inspecteur n’a pas encore 
répondu au courrier envoyé. 
Une explication du calendrier du mouvement et de la carte scolaire est donnée aux 
parents.  
 
 

3. La sécurité à l’école   
 

• Le protocole sanitaire 
Le protocole est révisé hebdomadairement et varie en fonction de la situation sanitaire. 
Il y a beaucoup de parents qui se questionnent là-dessus et qui pensent sûrement que 
j’en suis la source. Or, ce protocole est envoyé par l’Éducation Nationale et je ne fais 
que le suivre. Il est étudié afin d’éviter les fermetures de classes voire d’école comme il y 
en a déjà beaucoup. Je demande aux parents d’élèves de faire véhiculer l’information 
afin que chacun prenne ses responsabilités face à la Pandémie. Nous avons réellement 
été préservés jusqu’à présent et tout le monde souhaite vivement que cela perdure. 



Les parents demandent si les autres parents jouent le jeu. La réponse est non puisqu’il 
faut constamment se justifier, vérifier la température de certains enfants. Les parents 
devront dorénavant systématiquement remplir une attestation sur l’honneur au retour de 
leur enfant ( si absence ) .  
Madame Walliser explique que les tests effectués aux moins de 6 ans sont inefficaces et 
qu’il est donc préférable d’isoler les enfants malades. 
Une explication est également donnée quant au devoir d’accueil des élèves par l’école 
et que l’on ne peut pas aller contre un avis médical. 
Enfin, concernant les tests salivaires, la directrice informe qu’aucune information n’est 
donnée à ce sujet. Madame Walliser précise que c’est l’ARS qui décide. 
 

• L’Expo Habitat :  
L’Expo-Habitat n’ayant pas eu lieu en ce début d’année, il est possible qu’elle soit 
reportée au premier week-end de septembre, soit du 3 au 6 septembre 2021( la rentrée 
scolaire se fera le 2 septembre 2021 ) . 
 

• L’exercice attentat intrusion  
L’école doit réaliser chaque année un exercice attentat intrusion. Ce dernier n’a pas 
encore été réalisé et cela pour plusieurs raisons. D’une part, le protocole d’évacuation 
et/ou de confinement n’est pas abouti et ne permet pas de le réaliser dans des 
conditions bien établies. D’autre part, il réside un réel problème quant au signal sonore 
qui informerait tout le bâtiment d’une éventuelle intrusion. Afin d’élaborer un PPMS ( Plan 
Particulier de Mise en Sécurité ) plus concret, la directrice a fait appel à l’Equipe Mobile 
de Sécurité qui a donné de bonnes pistes pour sa réalisation. Nous sommes dans l’attente 
d’un système d’alerte télécommandé et accessible à toute l’équipe. Une demande est 
faite à la Mairie dans ce sens. L’EMS a bien précisé que, bien qu’il y ait une faible 
probabilité que Waldighoffen connaisse l’attentat terroriste, il réside bien un risque 
d’intrusion par un parent d’élève (ce qui arrive de plus en plus souvent, même dans les 
zones rurales). C’est pourquoi il est important de trouver des solutions à ce type 
d’évènement. Il faut noter que le bâtiment est très étendu et que les scénarios sont 
multiples.  
 
 
 
 
 
 
 

• L’exercice incendie  
Un deuxième exercice incendie a été fait le 19 février à 9h30. RAS, exercice fait en 4 
minutes 20 s. Les 8 classes se réunissent devant la salle polyvalente. Dans un souci de 
continuité, le périscolaire se réunira au même endroit lors de ses exercices incendie. 
 
 
 

4. La collaboration avec la municipalité  
 

• Actions en partenariat avec la municipalité 
Malheureusement, cette année le spectacle Momix n’a pas eu lieu. En contrepartie, la 
Mairie a financé la moitié des livres offerts aux élèves à Noël. Ces derniers ayant couté 
2200 €, la Mairie et la Coopérative Scolaire ont financé chacun à hauteur de 1100 €. 
 



• Les travaux effectués ou à prévoir  
L’Éducation Nationale a lancé un appel concernant une relance du plan Numérique 
dans les écoles. De ce fait, toutes les écoles peuvent bénéficier de subvention à hauteur 
de 70% des dépenses engagées. L’équipe enseignante a alors demandé de terminer 
d’équiper les classes de VPI, de mettre à disposition de la maternelle un poste plus 
performant pour les ATSEM et éventuellement de remplacer les ordinateurs de la classe 
mobile. 
La salle 4 sera ainsi équipée d’un VPI couplé d’un ordinateur, la maternelle bénéficiera 
d’un nouvel ordinateur pour la salle des ATSEM ( plus performant que celui en place ) et 
une étude est faite concernant le coût de remplacement des postes de la classe mobile. 
Il est aussi prévu une extension de la Wifi. Si toutefois cela ne devait pas se faire, il y aurait 
des pistes pour équiper la salle informatique, ce qui permettrait à l’école de bénéficier 
d’une réelle demande en informatique. Le budget primitif pour ce poste est de 5000€. 
L’école a bénéficié de 3 nouveaux photocopieurs dont 2 permettent les photocopies en 
A3 couleur. La mise en fonction s’est faite mercredi 10 mars 2021. 
Nous remercions la mairie de laisser régulièrement l’accès à la salle du Forum dans 
laquelle nous nous réunissons pour des équipes éducatives, des rendez-vous parents qui 
réunissent un nombre important de personnes, ou comme ce soir, où nous pouvons faire 
notre Conseil d’Ecole en présentiel en respectant au mieux les distanciations. 
Madame Osinski informe le Conseil que le dossier concernant le Plan Numérique a été 
envoyé ce jour mais qu’il y a des écoles prioritaires, notamment celles qui ne sont pas 
encore équipées. 
 

• Les demandes  
 
Revoir la salle des maîtres en y incluant une cuisinière. ( projet Brayé ), le devis 
concernant cette salle est en mairie. 
Four en maternelle 
 
 
 
 
 
 
 
 

5. Le bilan financier de la coopérative scolaire 
 
Solde au 1er septembre 2020 : 11546,03 € 
 
 
Mouvements créditeurs : 
✨ Matériel scolaire : 3258 € 
✨ Cotisations scolaires : 2424 € 
✨ Photos scolaires : 1712,60 € 
✨ Chocolats : 4286,25 € 
✨ Fromages : 1165,43 € 
✨ Don GBS : 1000 € 

 
 
Mouvements débiteurs : 
✨ Fournitures scolaires : 2427,05 € 



✨ Livrets de leçons de français : 372,98 € 
✨ Jocatop : 660,40 € ( fichiers de maths ) 
✨ Accès éditions : 211 € ( fichiers de maths ) 
✨ Kangourou des maths : 346 € 
✨ Petit déjeuner : 675,99 € 
✨ Cordons bleus : 324,33 € 
✨ Cotisations OCCE : 530 € 
✨ Gels hydroalcooliques : 188,08 € 
✨ Savons : 209,90 € 
✨ Livres de Noël : 1100€ 

 
Les gels et savons ont été payés par la coopérative scolaire depuis la mi-novembre 
lorsque nous avons remarqué que les mains des élèves étaient très attaquées par le 
lavage de mains trop fréquent avec des températures extérieures basses. 
Un gel contenant de la glycérine a été présenté à la directrice par la Mairie. Nous 
sommes en attente de ce gel pour distribution aux élèves. 
 
Solde au 1er mars 2021 : 14144,45 € 
 
Opération terre des hommes : 476 lièvres vendus dont 184 pour les restos du cœur. 
Les lièvres seront livrés jeudi. Un énorme Merci à madame Gutzwiller pour l’idée et 
l’organisation de cette opération, à renouveler. 
 
Madame Gutzwiller remercie l’équipe enseignante et la marie pour les livres offerts aux 
élèves à Noël. Les enseignantes ont eu plaisir à leur offrir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Les projets  
 

• Les projets des classes  
Les actions communes à toutes les classes  

 Bredalas de Noël 
 Saint Nicolas 
 Galettes des rois 
 Chandeleur 
 Randonnées ( à nouveau possibles depuis la rentrée ) 

Les actions communes à l’école élémentaire 
 Kangourou/Koala des maths 
 Séances de sport dirigées par un coach sportif à partir du 12 avril 
 30’ de sport quotidien qui va débuter la semaine prochaine avec le jeu de 

l’élastique et qui se dérouleront en continuité de la récréation ( cycle 3 de 15h00 
à 15h30, cycle 2 de 15h40 à 16h10 ) ( pourra évoluer en fonction de ce qui sera 
observé ). Suite à l’élastique, nous ferons corde à sauter, jeux de balles …. 

Maternelle monolingue : 



 Hansel et Gretel et contes détournés 
 Fabrication de pain 
 Future intervention de la Maison de la Nature 
 Festival du court métrage 

Maternelle bilingue : 
 Projet de littérature de jeunesse : un auteur par période 
 Projet jardin 
 Les Incorruptibles 
 Intervention de Mr Koch : prévention dentaire 

CM2 monolingues 
 Semaine paralympique avec deux visios 
 Présentation du kamishibaï en allemand à toutes les classes le 12 janvier 
 Sécurité routière 
 Sensibilisation au harcèlement 

CE2-CM1-CM2 bilingues 
 Journal intime 
 Semaine paralympique avec deux visios 

CE2-CM1 monolingues  
 Le roman de Renart 
 Fables de la Fontaine 
 Travail autour du loup 
 Rallye lecture  

CP-CE1 bilingues  
 Rallye loup avec les CE1 
 Les incorruptibles 

CP-CE1 monolingues 
 Concours d’écriture « Plumes en herbe » organisé par Nathan 
 Deuxième intervention de la Maison de la Nature ce jour même (vergers ) 

La natation devrait redémarrer si plusieurs écoles s’engagent à y participer. La priorité 
sera donnée aux CM2. Nous avons confirmé notre souhait d’y retourner et sommes 
dans l’attente d’une confirmation. 
 
 
 
 
 

• La manifestation de fin d’année  
Pour le moment, il n’est pas possible de programmer une fête de fin d’année. Si le 
contexte devait le permettre, cette fête se résumerait probablement à un repas pris à 
l’extérieur, question de terminer l’année ensemble. Mais cela sera décidé très 
tardivement afin d’assurer que les préparatifs engagés ne soient pas vains. 
 
Madame Katbeh remercie l’équipe enseignante et exprime son soutien pour l’ouverture 
de la 3ème classe bilingue. Les parents délégués se réuniront mercredi prochain.  
 
Madame Stoltz demande s’il serait possible de prévoir des climatisations pour l’été, 
madame Osinski soulève le fait que ce sont plutôt des tests de CO2 qui sont à l’étude au 
niveau de la Com Com. 
 
Madame Schur souhaite savoir si madame Haegy resterait si cela était possible. Cette 
dernière explique qu’elle doit participer au mouvement et que, si quelque chose devait 
s’ouvrir à elle à Waldighoffen , elle pourrait alors encore demander à rester. 



 
Classe de mer : le projet est reporté à l’année prochaine. 
 
La séance est levée à 19h35. 
La secrétaire de séance :   Mme  HAEGY               La présidente : Mme ANDELFINGER 


